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Résumé : 

Les méthodes contraceptives hormonales et non hormonales ou naturelles sont utilisées sous 

diverses formes.Les contraceptifs à base des plantes offrent des solutions alternatives aux effets 

indésirables des contraceptifs actuellement disponibles. Dans le but de savoir l’utilisation et la 

prescription de ces méthodes contraceptives, nous avons effectué une étude auprès de 392 

femmes, 100 personnels de santé, 38 herborisies dans la wilaya de Constantine après élaboration 

de quatre questionnaires. Le résultat montre que la quasi-totalité des femmes utilisent plus 

qu’une méthode contraceptive en cherchant la plus efficace. Le recours à k pilule était au début 

puisles méthodes naturelles et mécaniques en raison des effets secondaires qu’elleprovoque. Les 

pratiques de prescription des professionnels médicaux semblent hétérogènes vu les catégories 
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plantes était utilisée ancienncment par l’entourage,aujourd’hui les femmes s’intéressent aux 
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effets. Les herboristes présentent une connaissance vaste sur ces plantes avec le mode de 

préparation et avertirent surtout le risque de toxicité qu’efles présentent. 

Mots clés :méthodes contraceptives, méthodes hormonales, pilules, méthodes non 

hormonales, naturelles, mécaniques, plantes contraceptives. 

Summary 

Hormonal, non-hormonal or natural contraceptives are used in different ways. Herbal 

contraceptives provide alternative solutions to the side effects caused by the contraceptives 
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women, 100 health workers and 38 medicinal herb sellers in the state of Constantine after four 

models of the questionnaire were developed. It shows that most women have access to more 

than one method of contraception by looking for the most effective means. The beginning was 

the use of the pill and then the natural and mechanical methods due to the side effects it causes. 

The medical practices and prescriptions of health personnel appear heterogeneous in the light of 

midwives, general medical doctors and gynecologists’. Medical herbs were used to prevent 
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sellers have extensive knowledge about the herbal contraceptives with the preparation method 

and especially the toxicity that they may cause. 

quü:………mflhügpflg…—……m«& 

mechanical, contraceptive plants. 
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